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Manhã Tarde Noite

Máx 29  | Mín 22
QUINTA-FEIRA

SOLTO ACUSADO
DE LATROCÍNIO
TENTADO EM
MEDICILÂNDIA

ADVOGADO EXPLICA O CASO
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CUIABÁ NÃO
VENCE HÁ 7
JOGOS COMO
VISITANTE

ENTREGA DE
NOVA FARDA
À GUARDA
MUNICIPAL

COMPLICOUL.R.VERDE
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SINOP

Mostra traz
fi lme sobre
a vida do
Cacique Raoni
A demarcação do Parque Indígena 
do Xingu, em Mato Grosso e na 
divisa com o Pará, completou 60 
anos neste ano. As seis décadas de 
lutas e histórias serão comemo-
radas com a Mostra Ecofalante de 
Cinema, que terá rodas de debate e 
sessões online de fi lmes.        Página  -4

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

VIATURAS NOVAS

Governo
entrega 17
viaturas aos
Bombeiros

O Governo de Mato 
Grosso entrega nesta quin-
ta (2) 17 viaturas ao Corpo 
de Bombeiros Militar, 
sendo 5 Unidades de Res-
gate e 12 Auto Tanques. O 
investimento é de R$ 10 
milhões, parte do recurso 
vem do Programa Mais MT. 
                 Página - 3

Obras do 
Hospital de Amor 
ganham reforço 
com campanha 
Contribuição

Os trabalhos do Hospital de Amor, em 
Sinop começaram com a realização de 
exames preventivos na unidade provi-
sória (localizada no Centro) e utilizando 
o Caminhão do Amor, que já percorreu 
diversos municípios. A campanha Con-
tribuiAção vem para ajudar ainda mais 
na construção da unidade.        Página -7

MIRASSOL D’OESTE E REGIÃO

A Empaer promove no dia 7 o 1º Encontro Regional de Turismo. O evento será no auditório do 
Conselho Regional de Engenharia e Arquitetura (Crea), a partir das 8h.          Página -4

DIVULGAÇÃO

FOMENTAR O TURISMO RURAL



Não é cultura do povo brasileiro se preocupar 
com o planejamento previdenciário

Não é cultura do povo brasileiro se preocupar 
com o planejamento previdenciário. Tenho visto 
muitas pessoas procurarem à Previdência apenas 
quando estão acometidas de alguma doença, ou 
mesmo quando chegam à terceira idade, queren-
do se aposentar ou “encostar”.

Acontece, que esse cenário precisa ser rea-
valiado, justamente, porque as regras que com-
põem o direito previdenciário são complexas e 
burocráticas, mas todos precisam entender seus 
direitos junto à Seguridade Social, já que é de 
cunho assistencial à vida e têm caráter alimentar.

Veja, só vai se aposentar quem verte contribui-
ções ao Sistema Previdenciário, haja vista que a 
Previdência Social, ou Regime Geral de Previdên-
cia Social (RGPS), é um seguro público que garan-
te renda aos trabalhadores na aposentadoria.

E sendo assim, só terá direito a tão sonhada 
aposentadoria, ao salário-maternidade, pensão 
por morte, auxílio-acidente, auxílio-reclusão, 
benefício por incapacidade temporária (auxílio-
-doença), benefício por incapacidade permanen-
te (aposentadoria por invalidez), etc, se houver a 
contribuição.

Em razão disso, o segurado deve estar des-
de logo, organizado em relação aos documentos 
trabalhistas e registro de Cadastro Nacional de 
Informações Sociais – CNIS, que é o banco de da-
dos do Governo Federal que registra informações 
trabalhistas e previdenciárias de todos os traba-
lhadores. Além do mais, é fato incontroverso que 
à Reforma da Previdência trouxe signifi cativas 
mudanças aos direitos dos segurados, existindo, 
atualmente, uma Nova Previdência.

Dito de outra forma, com exceção, do bene-
fício assistencial que é pago independentemen-
te de contribuição, só será acobertado pela pre-
vidência, aquele que é segurado obrigatório, ou 
seja, aquele que verte contribuições ao referido 
instituto. Assim, planejar signifi ca elaborar o pla-
no ou projetar.

Dessa maneira, planejamento previdenciário 
consiste na análise do tempo de contribuição, ida-
de e das contribuições previdenciárias que o se-
gurado possui nos Regimes de Previdência, além 
da análise das atividades desenvolvidas ao longo 
da carreira, salários de contribuição e a legislação 
aplicada ao caso, apurando os resultados já exis-
tentes e realizando projeções futuras acerca do 
benefício mais vantajoso.

Com o planejamento, é possível organizar a 
vida contributiva de forma preventiva, evitando 
com isso, prejuízos e recolhimentos desnecessários 
no decorrer da vida contributiva. Prosseguindo, por 
intermédio do planejamento, preliminarmente, é 
possível identifi car quanto tempo à pessoa ainda 
precisa verter à Previdência Social, a fi m de ter di-
reito à aposentadoria, por exemplo.

Nesse viés, o planejamento, permite, ainda, que 
o trabalhador visualize como será o seu futuro con-
tributivo, e quais ações, ao longo do tempo, devem 
ser tomadas para atingir o implante de um bene-
fício capaz de lhe sustentar na velhice de forma 
digna. Tal planejamento contribui, também, para 
a organização antecipadamente dos documentos 
necessários à comprovação dos requisitos legais, 
e a busca de informações da pessoa, prevenindo 
possíveis problemas e reduzindo com isso o risco 
de indeferimento pela autarquia, por ausência de 
documentos quando chegar à época de se apo-
sentar.

É certo que para elaborar o planejamento pre-
videnciário, é preciso levar em consideração o tipo 
de aposentadoria, o tempo de contribuição, valor 
e a soma que o trabalhador almeja receber, assim 
como, indicar desde logo, se o trabalhador entra 
em alguma das Regras de Transição da Reforma 
da Previdência, etc. Doravante, não deixe para criar 
expectativas para à aposentadoria apenas quando 
já tiver sido alcançado pela terceira idade, vez que 
poderá levá-lo a terrível frustração fi nanceira, e, cla-
ro, às consequências provenientes dela.

Em outras palavras, com o planejamento é pos-
sível o segurado saber quais são os seus direitos e o 
que esperar da Previdência Social quando chegar 
o tempo da sua aposentadoria. Nessa esteira, es-
tamos falando de uma projeção, para daqui a 10, 
20 ou 30 anos, pois, o planejamento permite que 
o trabalhador se prepare para o futuro, contribuin-
do para receber aquilo para o qual ele se planejou, 
consoante já dito.

Em tempo, procure um profi ssional dessa área, 
e solicite um cálculo, acompanhado de um estudo 
jurídico previdenciário, acerca do valor da sua con-
tribuição, pois, este irá lhe informar os caminhos 
para atingir o melhor benefício. E mais, não veja o 
planejamento previdenciário como um gasto, mas, 
sim como um investimento, facilmente recupera-
do com o recebimento de um benefício mais van-
tajosa.

GISELE NASCIMENTO É ADVOGADA

Planejamento previdenciário

Nem sempre ele acerta
A receita, então, é buscar o pon-

to de equilíbrio, mantendo o recur-
so ativo e utilizando suas sugestões 
como alertas durante a digitação, 
avaliando cada caso e buscando 
informações confi áveis em caso de 
dúvidas.

Vale lembrar, também, 
que muitas situações passam 
despercebidas pela ferra-
menta. Isso mesmo: não são 
raros os casos em que alguns 
erros passam sem qualquer 

sinalização, mesmo com a verifi ca-
ção ativa. Isso nos deixa claro que 
o uso do corretor ortográfi co ja-
mais vai substituir o conhecimento 
no idioma utilizado e a atenção de 
quem está digitando.

E a gente vai fi cando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críti-
cas são muito importantes, e você 
pode entrar em contato pelo fone 
(66) 99971-6500, pelo e-mail, 
lsmussi@hotmail.com ou visitar 
nosso perfi l em facebook.com/pa-
ginadocareca. Do mais um grande 
abraço, e até a próxima, se Deus 
quiser!

A efi ciência do corretor ortográfi co depende de uma série de fatores, 
incluindo a versão do aplicativo que está sendo utilizado (quanto mais 
novo, mais atualizado e efi ciente ele vai ser), o tipo de texto digita-
do e as confi gurações de sua ação. Seja como for ele não vai ser nem 
totalmente confi ável nem totalmente inefi ciente, cabendo ao usuário o 
julgamento em cada abordagem feita pela ferramenta.
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Ah, o corretor ortográfi co. Amado 
por uns e odiado por outros, ele faz 
grande diferença em nossas vidas, 
seja evitando que cometamos erros 
grotescos ao digitar, seja trocando 
aquilo que a gente escreve e nos fa-
zendo “pegar mico”. De uma forma 
ou de outra é improvável ser 
completamente indiferente à 
sua existência.

Eu, sinceramente, gosto 
muito do corretor ortográfi co, 
mesmo já tendo sido vítima 
de algumas “sacanagens” de sua 
parte. Atualmente, inclusive, man-
tenho meus corretores ortográfi cos, 
tanto dos computadores quanto 
dos celulares, apenas para me in-
formar do suposto erro, deixando a 
alteração a meu critério. Isso evita 
problemas, embora aumente o tra-
balho quando o erro realmente ti-
ver acontecido.

Precisamos ter em mente que o 
corretor nem sempre acerta. Posso, 
inclusive, dizer que ele tem uma 
margem de erro extremamente ex-
pressiva em textos mais complexos 
ou específi cos. Com isso, claro, não 
dá para confi ar cegamente.

GISELE NASCIMENTO

Troca de marcha

Primeiro o Inep, agora a Capes. Prossegue a toque 
de caixa o desmonte de instituições destinadas à for-
mação de jovens brasileiros na gestão do ministro da 
Educação, Milton Ribeiro. No MEC sob Jair Bolsonaro, 
até a pós-graduação toma o rumo da pré-história.

Repetindo o gesto extremo de coordenadores do 
Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas Educacio-
nais na antevéspera do Enem, meia centena de pes-
quisadores da Coordenação de Aperfeiçoamento de 
Pessoal de Nível Superior encaminharam ao ministério 
pedidos simultâneos de renúncia.

Entre os pioneiros estavam três coordenadores e 
18 consultores de avaliação de cursos de pós na área de 
astronomia. Seguiram-nos colegas do campo da ma-
temática, outros três gestores e 28 pareceristas.

A debandada teve por motivo, segundo os de-
missionários, a pressão para aprovarem novos cursos 
presenciais e, em especial, a distância. Eles ainda de-
ploram alegado descaso da direção da Capes na reto-
mada da avaliação dos programas de pós-graduação.

A categorização do sistema de pós sempre foi 
uma pedra no sapato de instituições acadêmicas, por-
que dá transparência ao público da qualidade aferida 
por especialistas independentes a serviço do MEC. 
Universidades particulares são as mais refratárias à 
avaliação, porque perdem prestígio e alunos ao sofrer 
rebaixamento, arriscando-se até a perder o credencia-
mento.

São 49 áreas de avaliação, agrupadas em nove 
campos temáticos e três “colégios” —a defecção por 
ora afetou mais um deles, o que reúne ciências exatas 
e da Terra. A avaliação realizada de quatro em quatro 
anos, alternando áreas, foi suspensa em setembro por 
decisão liminar da Justiça.

Coordenadores em retirada criticam a Capes por 
não se empenhar no recurso judicial e por tentativas 
da direção de autorizar a abertura de novos cursos por 
programas que não passaram pelo processo quadrie-
nal. O MEC alega que as instituições fi cam prejudica-
das ao se verem impedidas de abrir turmas de mestra-
do e doutorado.

A Capes tem como presidente Claudia Mansa-
ni Queda de Toledo, doutora em direito pelo Instituto 
Toledo de Ensino, de Bauru (SP), que pertence à sua 
família. O ministro graduou-se na mesma instituição, 
cuja pós já teve nota rebaixada, mas, após recurso à Ca-
pes, viu seu conceito elevado para 4, em 2020, numa 
escala de 7.

Parecem não ter fi m os desmandos no MEC. Se-
ria surpresa colher resultados diversos após Bolsona-
ro entregar a educação a uma sucessão de dirigentes 
despreparados, empenhados em impor à pasta uma 
agenda retrógrada.

Editorial

Involução na Capes

FORA DO PÁREO
Mesmo com boas notícias, como o arqui-

vamento do inquérito que mostrou que ele não 
agrediu a ex-mulher, o vice-governador Ota-
viano Pivetta decidiu pendurar as chuteiras. 
“Eu não serei candidato e não vou disputar as 
eleições do ano que vem. Eu trabalho desde os 
14 anos e tenho mais de 30 anos na vida públi-
ca. Por isso não vou disputar. É uma decisão 
minha”, disse. “Eu tenho até dezembro do ano 
que vem para fazer um bom trabalho como vi-
ce-governador. A separação e outras situações 
que aconteceram não são motivos pra isso. Eu 
vou sair porque acho que está na hora de viver 
um pouco e descansar”, disse.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

CASSAÇÃO
DE EMANUEL
Após uma semana “enrolando” para votar 

dois requerimentos de abertura de comissões 
processantes contra o prefeito Emanuel Pinhei-
ro, a Câmara de Cuiabá rejeitou os pedidos, mas 
não sem registrar perda de apoio na base do 
emedebista. Isso porque subiu para 10 o número 
de parlamentares favoráveis à investigação de 
Emanuel, acusado de um esquema na Saúde de 
Cuiabá que consiste em contratações temporá-
rias irregulares, atendendo a indicações políti-
cas, a fi m de garantir apoio à sua gestão, prin-
cipalmente no Legislativo. Em tempo: ao todo, o 
Parlamento cuiabano já enterrou 5 pedidos de 
investigação contra o prefeito.
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Três deputados estaduais ainda devem definir mudança

PL destaca trabalho dos catadores de resíduos sólidos

NOVO ABRIGO
Bolsonaristas mato-grossenses 
começam a migrar para o PL
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A filiação do presidente 
Jair Bolsonaro ao Partido Li-
beral (PL), ocorrida na última 
terça-feira (30), já começa a 
refletir na Assembleia Legis-
lativa de Mato Grosso (ALMT). 
O deputado estadual Elizeu 
Nascimento foi o primeiro 
parlamentar da bancada do 
PSL a mudar de sigla, duran-
te evento em Brasília ele tam-
bém migrou para o PL.

Além de Elizeu, outros 
três deputados estaduais in-
tegram a bancada do PSL. O 
delegado Claudinei já sina-
lizou que deve seguir o pre-
sidente e filiar-se ao PL. Já 
Gilberto Cattani participou 
do ato em Brasília nesta ter-
ça, mas só deve mudar de 
partido após conversar com 
Bolsonaro.

Ulisses Moraes ainda 
estaria avaliando, já que não 
deve seguir o presidente e 
filiar-se ao PL e também não 
pretende continuar no PSL, 
já que a sigla aprovou a fusão 
com o DEM criando o novo 
partido União Brasil.

Na Câmara Federal, o 
deputado Nelson Barbudo, 
que também participou do 

ato de filiação de Bolsonaro 
ao PL, informou que aguarda 
a janela partidária para mu-
dar de sigla e seguir o presi-
dente. “Fico feliz e grato de 
participar do ato de filiação 
do presidente hoje e posso 
dizer que ele pode ter certe-
za que continuará contando 
comigo, irei assim que a ja-
nela partidária permitir. Sou 
o deputado que mais vota 
com Bolsonaro e continuarei 
a ser”, publicou Barbudo, nas 
redes sociais.

Após dois anos sem es-
tar em um partido político, o 
presidente Jair Bolsonaro as-
sinou sua filiação ao PL nesta 
terça-feira (30) em um evento 
em Brasília. Em seu discurso, 
o presidente afirmou que, 
no PL, quer ajudar a compor 
bancadas para as eleições 
2022 a fim de “fazer melhor 
para o Brasil”, mas também 
disse que o evento não servia 
para “lançar ninguém a cargo 
nenhum”.

O presidente também 
citou que estava “se sentin-
do em casa” no novo partido, 
apesar de mencionar que a 
escolha “não foi fácil”. Este é 
o nono partido de Bolsonaro 
ao longo de sua trajetória po-
lítica.
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União publica portaria que destina 
R$ 1 mi para a implantação do CIEVS
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Foi publicada no dia 30 
no Diário Oficial da União a 
Portaria 3.303 de 29 de no-
vembro que destina R$ 1 mi-
lhão de recursos federais para 
Sorriso. O valor deve ser inves-
tido no Grupo de Vigilância 
em Saúde para a criação e 
fortalecimento de um Centro 
de Informações Estratégicas 
de Vigilância em Saúde (CIE-
VS), que irá compor a Rede de 
Vigilância, Alerta e Resposta 
às Emergências em Saúde 
Pública do Sistema Único de 
Saúde (Rede VIGIAR-SUS).  

A expectativa é que o re-
curso seja repassado no pró-
ximo ano para investimento 
no custeio da implantação do 
Centro que integrará as ativi-
dades da Secretaria de Saúde 
de Sorriso.

Assim que entrar em 
funcionamento o CIEVS local 
deve atuar no gerenciamento 
e monitoramento de informa-
ções e também na avaliação 
de indicadores estratégicos 
para a preparação e respos-
ta às emergências em saúde 
pública em nível local, regio-
nal e nacional. 

Entre as atividades 
também se destacam a im-
plantação de mecanismos 
de comunicação avançados 
permitindo oportunizar ações 
imediatas e a análise de infor-
mações recebidas sobre mu-
danças no cenário epidemio-

SORRISO. Com respostas rápidas desenvolvidas durante a pandemia, o município integrará a Rede CIEVS
FOTO: ROTEIROS BR

A expectativa é que o recurso seja repassado no próximo ano

lógico.
O secretário de Saúde, 

Luís Fábio Marchioro, pontua 
a importância desse novo 
passo para a saúde públi-
ca municipal e regional. “É a 
tecnologia à serviço da saúde 
pública da nossa população”, 
frisa. 

O gestor acrescenta que 
esse é um importante pata-
mar de inteligência sanitária 
regional, com monitoramen-
to dos acontecimentos, para 
a execução de ações articu-
ladas e rápidas, além de ser 
um contato direto com o Mi-
nistério da Saúde. “O Governo 
Federal acompanhou o nosso 
trabalho e reconheceu que 
do momento anterior à pan-
demia para o atual momento 
vivido, saímos do trabalho de 
baixa complexidade para alta 
complexidade”, pontua Luís 
Fábio.

Para integrar a Rede, 
pesaram medidas como a or-
ganização da campanha de 
vacinação e o desempenho e 
indicadores da Vigilância em 
Saúde. “Claro que ao integrar 
essa Rede teremos mais tra-
balho pela frente; mas, temos 
certeza de que nossa equipe 
é competente e capaz de tra-
balhar com urgência e emer-
gência e atender à demanda”, 
pontua.

O prefeito Ari Lafin tam-
bém comemora o trabalho 
realizado. “Integrar o CIEVS é 
uma honra, pois se trata de 
uma rede de respostas rápi-

das a emergências em saúde 
pública com vigilância ativa, 
alerta e implementação de 
tecnologias; isso demonstra 
que o trabalho realizado aqui 

FOTO: MARCELLO CASAL JR

Consultoria Jurídica Geral do TCE-MT
consolidou entendimento

DA REPORTAGEM

“Conselheiro de Tribu-
nal de Contas estadual não 
está sujeito à notificação ou 
intimação para compareci-
mento como testemunha 
perante comissão de investi-
gação, podendo apenas ser 
convidado”. Esse foi o enten-
dimento unânime do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ), 
em julgamento do Habeas 
Corpus 590.436-MT, sob rela-
toria do ministro Jorge Mussi, 
divulgado no Informativo 718 
do STJ e repercutido em âm-
bito nacional pelo Conjur.  

De acordo com o con-
sultor jurídico-geral do TCE-
-MT, Grhegory Paiva Pires 
Moreira Maia, o pano de fun-
do da discussão é o reconhe-
cimento de que os conse-
lheiros de cortes de contas 
estaduais são verdadeiros 
magistrados de contas, com 
as mesmas garantias, prer-
rogativas, vedações, impedi-
mentos e demais vantagens 
dos magistrados de tribunais 

de Justiça. 
Dessa forma, cabe ape-

nas o convite para participa-
ção em CPI, podendo este 
convite ser recusado. “Nada 
obstante, caso aceitem o 
convite, os conselheiros não 
estarão sujeitos a questiona-
mentos acerca das ativida-
des típicas de seus cargos”, 
sustentou o ministro em sua 
decisão. 

Para o consultor jurí-
dico-geral, trata-se de mais 
uma demonstração do pres-
tígio dos tribunais de contas 
estaduais perante os tribu-
nais superiores, quais sejam 
o STJ e o Supremo Tribunal 
Federal (STF).

A Consultoria Jurídi-
ca Geral do TCE-MT entrou 
com o pedido de Habeas 
Corpus junto ao STJ, em ju-
lho de 2020, para a imediata 
suspensão da intimação dos 
conselheiros Guilherme An-
tonio Maluf, presidente da 
Corte de Contas, e João Ba-
tista de Camargo Júnior, para 
depor em Comissão Parla-

CPI EM POCONÉ

STJ decide que que conselheiros 
do TCE não podem ser convocados

mentar de Inquérito (CPI) 
instaurada pela Câmara Mu-
nicipal de Poconé.

Os conselheiros foram 
intimados para depor como 
testemunhas de defesa em 
instigações que apuram su-
posta quebra de decoro par-
lamentar por parte de verea-
dores. 

No habeas corpus, com 

pedido liminar, o consultor 
jurídico-geral da Corte de 
Contas sustentou, por sua 
vez, que conselheiros dos tri-
bunais de contas possuem as 
mesmas prerrogativas de de-
sembargadores dos tribunais 
de justiça, razão pela qual a 
participação em CPIs só po-
deria ocorrer mediante con-
vite e não intimação.

DA REPORTAGEM

Instituir a Política Esta-
dual de Apoio à Reciclagem 
de Resíduos Sólidos realizada 
por catadores de Materiais 
Recicláveis em Mato Grosso é 
o objetivo do Projeto de Lei nº 
1073/2021, apresentado pelo 
deputado estadual Valdir Bar-
ranco (PT), e construído em 
conjunto com vários catado-
res. “Esta proposta pretende 
contribuir com a manutenção 
econômica das famílias e tem 
um valor simbólico de agra-
decimento ao trabalho que 
realizam”, defendeu o parla-
mentar. A proposta estabe-
lece uma bolsa como forma 
de reconhecer os serviços so-
cioambientais aos catadores, 
porque os serviços da coleta, 
separação e de envio para a 
reciclagem representa enor-
mes ganhos ambientais, so-

ciais e econômicos para a so-
ciedade.

Há cerca de dez anos, o 
Brasil aprovou a Política Na-
cional de Resíduos Sólidos, 
criada pela Lei n° 12.305, de 2 
de agosto de 2010, que esta-
beleceu objetivos, diretrizes 
e instrumentos para a gestão 
de resíduos no país. “Essa Lei 
constitui um avanço impor-
tante para solucionar a ques-
tão dos resíduos sólidos no 
país, criando as condições 
para uma gestão sustentável, 
pois estabeleceu prioridade 
para a reutilização e recicla-
gem, e obrigações para os 
estados, municípios, empre-
endimentos geradores de re-
síduos e para o consumidor 
final”, explicou Barranco.

Um aspecto marcante 
da lei é o reconhecimento dos 
catadores como trabalhado-
res importantes no proces-

so da gestão, inclusive está 
previsto a possibilidade de 
incentivos às cooperativas de 
catadores para infraestrutura 
e aquisição de equipamentos.

Segundo Barranco, para 
cumprir as determinações 
da lei e avançar na perspec-
tiva da gestão sustentável é 
fundamental a atuação dos 
trabalhadores da reciclagem. 
“Assim, ganha cada vez mais 
força a necessidade de esta-

belecer uma remuneração, 
auxílio ou bolsa pelos relevan-
tes serviços que prestam à so-
ciedade”, disse.

Devido ao trabalho dos 
catadores é que milhares de 
toneladas de resíduos secos 
deixam de ir aos aterros sani-
tários a cada ano. O Brasil so-
mente alcançou índices altos 
de reciclagem de lata de alu-
mínio, PET e papelão por con-
ta do trabalho dos catadores.

MORADIA

Projeto visa ofertar bolsa
por serviços socioambientais

deu certo”, diz.
A participação na Rede 

é considerada primordial 
para que o gestor tome de-
cisões assertivas e também 

facilita a comunicação com 
o Ministério da Saúde, Orga-
nização Pan-Americana de 
Saúde e Organização Mundial 
de Saúde.

Assim que for implanta-
do, o Centro local deverá fun-
cionar com monitoramento 
da região e respostas rápidas 
em emergências de saúde. 
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Empaer promove encontro para
fomentar o turismo rural
DA REPORTAGEM

A Empresa Mato-gros-
sense de Pesquisa, Assistên-
cia e Extensão Rural (Empaer) 
promove no dia 07 de dezem-
bro, em Mirassol D´Oeste, o 1º 
Encontro Regional de Turis-
mo. O evento será no audi-
tório do Conselho Regional 
de Engenharia e Arquitetura 
(Crea), a partir das 8h.

A iniciativa é desenvol-
vida em parceria com o Con-
sórcio Complexo Nascentes 
do Pantanal e a Prefeitura 
Municipal e tem o objetivo 
de capacitar os interlocutores 
municipais e conselheiros de 
turismo. O Encontro é uma 
ação prevista no Plano de 
Desenvolvimento do Turismo 
Regional.

Na abertura do evento, o 
turismólogo da Empaer Rob-
son Junior Hartmann irá falar 
sobre o Plano de Desenvolvi-
mento do Turismo Regional. 
Logo em seguida, o agente 
técnico e turismólogo da Se-
cretaria Estadual Adjunta de 
Turismo (Seadtur), Diego Au-
gusto Orsini Beserra irá expla-
nar sobre o Programa de Re-
gionalização e atualização do 
mapa do turismo brasileiro.

O especialista em turis-

mo rural, o técnico da Em-
paer, Geraldo Lúcio Donizete 
falará sobre a História da evo-
lução das políticas públicas 
do turismo rural. 

As 10h30, a servidora 

FOTO: EMPAER

Estância Riacho Doce um dos pontos turísticos de Mirassol D’ Oeste 

MIRASSOL D’OESTE E REGIÃO. A iniciativa é desenvolvida em parceria com o Consórcio Complexo Nascentes do Pantanal e a Prefeitura

da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômi-
co (Sedec), Luciana Viegas 
vai abordar sobre o Papel do 
Conselho Municipal do Tu-
rismo (Comtur) no desenvol-

vimento turístico municipal.
No período da tarde os te-
mas serão: Oportunidades 
de negócios no turismo ru-
ral e a Criação do Conselho 
Regional de Turismo, com 

Geraldo Lucio. Já Luciana 
Viegas, falará sobre como fa-
zer e para que serve o inven-
tário turístico municipal. O 
encerramento está previsto 
para as 16h30. Interessados 

DA REPORTAGEM

A formação de um ci-
clone extratropical vai pro-
vocar a formação de uma 
frente f ria, que leva chu-
vas especialmente para a 
metade Norte. A semana 
começou com céu carrega-
do no interior do Brasil por 
causa de áreas de instabi-
lidade. A previsão do tem-
po ainda chama a atenção 
para a formação de um ci-
clone extratropical na altu-
ra da Argentina.

Esse sistema vai dei-
xar o mar agitado e pro-
vocar muita ventania na 
costa do Rio Grande do Sul. 
O ciclone também vai ge-
rar uma frente f ria, que vai 
provocar chuva mais forte 
em São Paulo, Rio de Janei-
ro e sul de Minas. Os maio-
res acumulados f icam con-
centrados na metade norte 
do Brasil, com volumes que 
podem chegar a 100 mm.

Segundo a previsão 
o tempo, essa chuva pode 
trazer consequências para 
áreas produtoras de soja e 
milho que já foram semea-
das. 

Em Mato Grosso, por 
exemplo, a soja foi comple-
tamente semeada, mas a 
ocorrência das chuvas nos 
próximos dias pode atrapa-
lhar os tratos culturais no 

DA REPORTAGEM

O fim de ano chegou e 
com ele vem a época mais 
aguardada pelos comer-
ciantes: a das vendas de 
f im de ano. E para facilitar, 
foi assinado o decreto que 
formaliza o horário estendi-
do do período. A assinatura 
contou com a presença do 
prefeito de Sorriso, Ari Laf in, 
representantes do comér-

DA REPORTAGEM

Os produtores de algo-
dão, uma das commodities 
mais valorizadas de Mato Gros-
so, com receita acumulada 
de US$ 1,8 bilhão, de janeiro a 
outubro de 2021, conforme da-
dos do Ministério da Indústria, 
Comércio Exterior e Serviços 
(MDIC), também contam com 
incentivos fiscais do Governo 
do Estado. O Programa de In-
centivo de Algodão do Mato 
Grosso (Proalmat) concede 
crédito presumido equivalente 
a 65% do valor do ICMS. A par-
tir deste ano, o valor do impos-
to devido deve ser recolhido a 
cada operação.

O programa tem como fi-
nalidade a recuperação e a ex-
pansão da cultura do algodão 
no Estado, dentro de padrões 
tecnológicos e ambientais de 
produtividade e qualidade. 
Bem como, estimular investi-

mentos públicos e privados, vi-
sando promover o processo de 
verticalização e agroindustriali-
zação. Incentivando a saída de 
algodão em pluma.

Os benefícios fiscais são 
muito atrativos, de acordo com 
o secretário de Desenvolvimen-
to Econômico de Mato Grosso, 
César Miranda. “Trabalhamos 
para fomentar a cadeia produ-
tiva do algodão, que é uma das 
culturas mais importantes do 
agronegócio mato-grossense, 
e para isso facilitamos a vida do 
produtor com o incentivo, que 
passou a ser isonômico. O que 
trouxe igualdade a todos, inde-
pendente do porte da empre-
sa. Para participar do Proalmat 
o produtor precisa apenas ade-
rir ao sistema, tudo de forma 
simples e prática”, ressalta. A 
vigência do programa está es-
tabelecida até 31 de dezembro 
de 2025, conforme artigo 5º da 
Lei n° 6883/1997.

Formação de um ciclone extratropical vai provocar a formação de uma frente fria 

Programa visa promover processo de verticalização 
e agroindustrialização do produto 

TRATOS CULTURAIS

Alto volume de chuva liga o
alerta para áreas produtoras

COMPRAS

Sorriso formaliza horário
estendido para o fim de ano

ALGODÃO

Programa de 
incentivo concede
crédito de até 
65% a produtores

FOTO: DIVULGAÇÃO
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cio local e dos secretários 
Cláudio Oliveira (Desenvol-
vimento Econômico) e José 
Carlos Moura (Segurança 
Pública, Trânsito e Defesa 
Civil).

Pelo decreto nº 617 de 
23 de novembro, desde esta 
quarta (1º) ao dia 9 de de-
zembro, o comércio funcio-
nará até às 19h; de 10 a 23 de 
dezembro, até às 21h; e, no 
dia 24, a véspera de Natal, 

em participar inscrição pelo 
link https://docs.google.com/
forms/d/e/1FAIpQLSd1B-tzyk-
Pi3v4QAWu8FZFO_bsQVa-
WpqZXp4mQyf9BkLOZLqA/
viewform.

estado.
Por outro lado, a chu-

va não trará maiores pro-

blemas para áreas produ-
tores de soja do Matopiba e 
regiões de São Paulo. Já no 

Sul, com a falha das chuvas, 
a tendência é para redução 
na umidade do solo.

até às 18h.
Lafin, destaca que a 

ampliação do horário para 
as compras de Natal e Ano 
Novo tem o objetivo de fo-
mentar o comércio local. 
“Foi um acordo coletivo, os 
empresários darão conti-
nuidade à todas as medidas 
protetivas que o momento 
ainda exige, buscando am-
pliar as vendas; essa é tam-
bém uma forma de atender 

ao público com mais como-
didade”, explica. “Há ainda a 
Lei de Liberdade Econômica 
que permite ao empresário 
se organizar e determinar 
quais os melhores horários 
para abrir; lembrando que as 
questões trabalhistas como 
ou horas-extras ou banco 
de horas precisam ser dis-
cutidas entre empresários/
colaboradores”, acrescenta 
Cláudio.



AVISO DE LICITAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 053/2021

PREGÃO PRESENCIAL Nº 032/2021
Tipo: Menor Preço Por Item

A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVO MUNDO, neste ato representada por sua 
Pregoeira Ofi cial, designada pela Portaria nº. 306/2021, de 01/12/2021, torna pú-
blico aos interessados que realizará licitação no dia 15/12/2021, às 08H00, para 
CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA HABILITADA PARA PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇO MÉDICO CLINICO GERAL PARA ESTRATÉGIA DA SAÚDE DA FAMÍ-
LIA A SER PRESTADO PARA O MUNICÍPIO DE NOVO MUNDO MT, conforme 
especifi cações do Edital de Licitação. A íntegra do Edital encontra-se disponível 
no endereço desta instituição, sito à Rua Nunes Freire, 12, Alto da Bela Vista, 
nesta cidade, onde poderão obter maiores informações a partir das 08H00min às 
11H00min e no site ofi cial do município: www.novomundo.mt.gov.br.

Novo Mundo, MT, 01 de dezembro de 2021.

Janilse Pagno
Pregoeira Ofi cial

Antônio Mafi ni
Prefeito Municipal

66 3535-1000
PUBLICAÇÕES OFICIAIS CLASSIFICADOS
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A C.Vale Cooperativa Agroindustrial, torna público que irá requerer a Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente do Município de Cláudia – MT, renovação de  Licença de 
Operação para o empreendimento de Comércio Atacadista de Defensivos Agrícolas, 
Adubos, Fertilizantes e Corretivos de Solo localizado na Estrada Alessandra Km 10, 
Município de Cláudia/MT
Não foi solicitado estudo de impacto ambiental.

HERMINIO GONÇALVES DA SILVA LTDA, CNPJ: 40.747.161/0001-68, torna público 
que requereu junto a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável do Município de Sinop-MT, a Licença Prévia – LP, Licença de Instalação – LI 
e Licença de Operação – LO para serviços de manutenção e reparação mecânica 
de veículos automotores, localizado na Rua Dirson José Martini, número 276, Setor 
Industrial, município de  Sinop/MT. Não EIA/RIMA. 

KIS BLOCOS LIMITADA, CNPJ: 41.330.491/0001-16, torna público que requereu 
junto a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável do 
Município de Sinop-MT, a Licença Prévia – LP, Licença de Instalação – LI e Licença 
de Operação – LO para fabricação de estruturas pré-moldadas de concreto armado, 
em série e sob encomenda e fabricação de artefatos de cimento para uso na constru-
ção, localizado na Rua quatro, número 1306, Residencial Nossa Senhora de Fátima, 
município de  Sinop/MT. Não EIA/RIMA

MAURICIO BISATTO CARDOSO , CPF: 727.067.679-87  torna público que reque-
reu à SEMA - Secretaria Estadual do Meio Ambiente, a Licença Florestal – LF para 
atividade de Exploração Florestal da Propriedade denominada Fazenda Santana III, 
sob o número do CAR MT54316/2020, localizada no município de Juara/MT. Não 
EIA/RIMA.

MARCELO  BISATTO CARDOSO , CPF: 635.620.229-72  torna público que requereu 
à SEMA - Secretaria Estadual do Meio Ambiente, a Licença Florestal – LF para ativi-
dade de Exploração Florestal da Propriedade denominada Fazenda Santana IV, sob 
o número do MT54353/2020, localizada no município de Juara/MT. Não EIA/RIMA.

E. L CARDOSO , CNPJ: 13.615.516/0001-92  torna público que requereu à SEMA 
- Secretaria Estadual do Meio Ambiente, a Licença Florestal – LF para atividade de 
Exploração Florestal da Propriedade denominada Fazenda Dona Cândida, sob o nú-
mero do MT18483/2017, localizada no município de Juara/MT. Não EIA/RIMA

Marcos Bisatto Cardoso e Outros , CPF: 699.602.329-72  torna público que requereu 
à SEMA - Secretaria Estadual do Meio Ambiente, a Autorização de Desmate – AD  da 
Propriedade denominada Fazenda Santana I , sob o número do CAR MT69729/2017, 
localizada no município de Sinop/MT. Não EIA/RIMA.

O Sr Aldo Rezende Telles, CPF nº 435.097.628-00 e registrado no CAR, MT-
109814/2017, torna público que requereu à Secretaria de Estado de Meio Ambiente 
– MT (SEMA / MT) o cadastro de 01 Barramento de acumulação de água para usos 
múltiplos (exceto consumo humano), no córrego sem denominação, localizado na 
Estrada vicinal, Fazenda Nove de Julho – Zona Rural s/nº, município de Brasnorte / 
MT. Em atendimento a Lei de Segurança de Barragens.

LUCIANO AQUINO DE FARIA & CIA LTDA, CNPJ 18.495.980/0001-06, localizado na 
Avenida das Embaúbas, 1608, no Setor Comercial, no Município de Sinop/MT, torna 
público que requereu junto à Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável de Sinop, a Licença Prévia, Licença de Instalação e Licença de Operação, 
para a atividades de Clínica Médica - Atividade médica ambulatorial com recursos 
para realização de exames complementares e Atividade médica ambulatorial restrita 
a consulta.

MG PRODUTOS E SERVIÇOS FARMACÊUTICOS LTDA, CNPJ 43.631.289/0001-
50, a ser instalada na Avenida das Sibipirunas, nº 3346, no Setor Comercial, em 
Sinop-MT, torna público que requereu a SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AM-
BIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTAVEL DE SINOP, Licença Prévia, Licen-
ça de Instalação e Licença de Operação, para atividade de serviços de vacinação e 
imunização humana e comércio varejista de produtos farmacêuticos, sem manipula-
ção de fórmulas.

EDMIRSON APPARECIDO FRANCESCHINI, CPF: 042.622.558-91 torna público 
que requereu à SEMA - Secretaria Estadual do Meio Ambiente, a Licença Florestal 
– LF para atividade de Exploração Florestal da Propriedade denominada Fazenda 
Elvira, sob o número do CAR MT109809/2017, localizada no município de Vera/MT. 
Não EIA/RIMA.

DREYMOOR BRASIL COMÉRCIO DE FERTILIZANTES LTDA, inscrito no CNPJ sob 
nº 26.419.229/0003-10 torna público que requereu junto a SEMA/MT a Licença Am-
biental Simplifi cada (LAS), para atividade de Fabricação de adubos e fertilizantes 
organo-minerais, na Avenida Porto Rico, n.º 1.071, Bairro Industrial, Vera/MT. NÃO 
EIA/RIMA

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA-MT 
AVISO DE RESULTADO – CONCORRÊNCIA Nº 002/2021 

 
O Município de Vera – MT, através de sua Comissão 

Permanente de Licitação, nomeada pela Portaria nº 014/2021, torna Público 
para conhecimento dos interessados, o resultado da CONCORRÊNCIA Nº 
002/2021, do tipo MENOR PREÇO GLOBAL - CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA PARA EXECUÇAO DAS OBRAS 
REMANESCENTES DE CONSTRUÇÃO DE 01 (UMA) ESCOLA PADRÃO 
FNDE C/12 SALAS E QUADRA POLIESPORTIVA, EM ATENÇÃO AO 
PROGRAMA PLANO DE AÇÕES ARTICULADAS 3º CICLO 2017/2020, 
TERMO DE COMPROMISSO Nº 201900029-1, cuja abertura se deu às 
08h00min, do dia 29/11/2021, sagrou-se vencedora do certame a empresa 
TANGERE CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA - ME, inscrita no CNPJ nº 
01.055.592/0001-01, com a proposta global no valor de R$ 3.721.587,75 
(três milhões, setecentos e vinte e um mil, quinhentos e oitenta e sete reais e 
setenta e cinco centavos). Vera – MT, 29 de Novembro de 2021. PABLO 
JÚNIOR GONÇALES, Presidente da Comissão Permanente de Licitação 
– Portaria nº 014/2021 

 

AVISO DE RESULTADO - CREDENCIAMENTO 05/2021 CENTRO 
DE DIAGNOSTICO POR IMAGEM GUARANTÃ – MT 

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da Comissão Permanente de 
Licitação, comunica a todos os interessados que recebeu documentos e 
credenciou no PROCESSO DE CREDENCIAMENTO DE PROFISSIONAIS 
MÉDICOS E/OU EMPRESAS CREDENCIAMENTO DAS EMPRESAS PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE TOMOGRAFIA DE URGÊNCIA E 
EMERGÊNCIA ENCAMINHADOS PELO MUNICÍPIO DE MATUPÁ/MT a 
Empresa CENTRO DE DIAGNOSTICO POR IMAGEM GUARANTÃ - MT – 
CNPJ 16.968.051/0001-41 para o Tópico 4.1 do Edital 0113/2021. Matupá – 
MT, 30 de novembro de 2021. ALEXSANDRA TOSTA BATISTA - Presidente 
da Comissão Permanente de Licitação 

 

AVISO DE RESULTADO PREGÃO PRESENCIAL - Nº. 047/2021 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe de pregoeiro (a), 
comunica a todos os interessados que realizou na sede da Prefeitura 
Municipal, o “PREGÃO PRESENCIAL PARA CONTRATAÇÃO DE 
SERVIÇOS MÉDICOS DE ANESTESISTA PARA CIRURGIAS ELETIVAS E 
DE SOBREAVISO, AUXILIAR CIRÚRGICO EM CIRURGIAS ELETIVAS E 
PARA AUTORIZADOR DAS INTERNAÇÕES HOSPITALARES EM 
ATENDIMENTO AO HOSPITAL MUNICIPAL DE MATUPÁ/MT”, aonde 
consagrou-se vencedores os Licitantes: JAIRO CERON BERTINETTI inscrita 
no CNPJ N° 40.375.450/0001-83 com valor total de R$ 18.424,32 e JOAO 
LOURENCON BERTINETTI inscrita no CNPJ N° 41.201.645/0001-70 com 
valor total de R$ 46.060,68. Matupá – MT, 30 de novembro de 2021. 
ALEXSANDRA TOSTA BATISTA - Pregoeira Oficial - PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS

SUSPENSÃO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO N° 118/2021

O Pregoeiro do Município de Campo Novo do Parecis torna público aos 

interessados a SUSPENSÃO do Pregão Eletrônico nº 118/2021, que tem 

por objeto REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de 

contêineres, que teria sua abertura no dia 02 de dezembro de 2021. 

Motiva-se a suspensão para análise de pedido de impugnação de edital.

Campo Novo do Parecis, 01 de dezembro de 2021.

Leandro Nery Varaschin

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
RETIFICAÇÃO DE EDITAL

TOMADA DE PREÇOS N° 006/2021
O Presidente da Comissão Permanente de Licitações da Prefeitura 
Municipal de Campo Novo do Parecis torna público aos interessados a 
RETIFICAÇÃO DO EDITAL no item 5.1.5 alínea “e” da Tomada de Preços 
nº 006/2021, que tem por objeto a contratação de empresa especializada 
para realização de estudos técnicos e elaboração de projetos de 
engenharia para construção do Hospital Municipal, que passará a vigorar 
com a seguinte redação; Declaração expressa do Responsável Técnico 
ou Atestado de Visita ao local onde será edificado o hospital objeto desse 
certame, que demonstre que a licitante tomou conhecimento, através de 
seu Responsável Técnico, de todas as informações e das condições 
locais para o cumprimento das obrigações, objeto da licitação emitido 
pela Secretaria Municipal de Infraestrutura (SINFRA). Altera-se a data de 
abertura para dia 20 de dezembro 2021, às 08h00min, na Sala de 
Reuniões do Paço Municipal, localizada na Av. Mato Grosso, 66NE, 
Centro, Campo Novo do Parecis – MT. As demais disposições ficam sem 
alterações. O edital com as retificações pode ser obtido junto ao site: 
http://www.camponovodoparecis.mt.gov.br/Licitacoes/.
Campo Novo do Parecis 01 de dezembro de 2021.

Leandro Nery Varaschin
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO PRESENCIAL N° 030/2021
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS, através 
do seu Pregoeiro, torna público para conhecimento dos interessados que 
na licitação com modalidade PREGÃO PRESENCIAL 030/2021, 
destinado à REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual contratação 
de empresa especializada para prestação de serviços de manutenção 
elétrica, tacógrafos, hidráulica e ar condicionado automotivo, com todos 
os materiais e peças necessárias para a execução dos serviços, teve 
como vencedoras as  empresas: P S BERGAMO - MANUTENÇÃO, 
CNPJ: 08.830.096/0001-27, M. A. G. CABRAL E CIA LTDA CNPJ: 
13.751.780/0001-53 e CENTRO AUTOMOTIVO ARAUJO AUTO 
ELETRICA EIRELI CNPJ: 32.600.406/0001-00.
Campo Novo do Parecis - MT, 01 de dezembro de 2021.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO PRESENCIAL N° 033/2021
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS, através 
de seu Pregoeiro, torna público para conhecimento dos interessados que 
na licitação modalidade PREGÃO PRESENCIAL 033/2021, destinada à 
REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de artefatos de 
madeira de lei serrada para pontes, teve como vencedoras as empresas: 
FORTE COM E DISTRIB DE MADEIRAS LTDA com valor total de R$ 
1.260.000,00 (um milhão e duzentos e sessenta mil reais).
Campo Novo do Parecis-MT, 01 de dezembro de 2021.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
RESULTADO DO PREGÃO PRESENCIAL N° 028/2021

O Município de Ipiranga do Norte – MT, através de sua Pregoeira 
Municipal, designada através da Portaria Municipal n.º 152/2021, de 
15/02/2021, no uso de suas atribuições que lhe conferem a Lei Federal 
10.520 de 17 de julho de 2002 e subsidiariamente a Lei Federal 8.666 de 
21 de junho de 1993, torna público que não houve vencedor do Pregão 
Presencial n.º 028/2021, para “Registro de Preços para Futura e Eventual 
Contratação de Empresa Especializada em Serviços de Confecção e 
Malharia, entre outros Itens do Segmento, para Atender as Necessidades 
das Secretarias Municipais de Ipiranga do Norte – MT”, pois nenhuma 
empresa participou do certame público, ocasionando uma LICITAÇÃO 
DESERTA. Encaminho este resultado à autoridade superior para 
deliberação abertura de novo procedimento licitatório.
Ipiranga do Norte – MT, 01 de Dezembro de 2021.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri
Pregoeira Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
RESULTADO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 033/2021 - SRP
A Prefeitura Municipal de Marcelândia/MT, através de sua Pregoeira e 
Equipe de Apoio, torna público o RESULTADO do julgamento referente ao 
Pregão Eletrônico nº 033/2021, cujo objeto é o Registro de preços para 
futura e eventual aquisição de gêneros alimentícios, materiais de limpeza, 
copa e utensílios, para manutenção das diversas Secretarias do 
Município de Marcelândia/MT. Sagraram-se vencedoras as empresas: ST 
MACHADO & MACHADO LTDA, inscrita no CNPJ nº 08.799.516/0001-
50, vencedora de 79 itens, com o valor total de R$ 1.170.683,86; 
HANAUER SUPERMERCADO EIRELI, inscri ta no CNPJ nº 
13.533.956/0001-09, vencedora de 134 itens, com o valor total de R$ 
1.087.415,75; COMERCIAL LUAR EIRELI, inscrita no CNPJ nº 
02.545.557/0001-33, vencedora de 45 itens, com o valor total de R$ 
312.505,27; FEMAP COMERCIO DE PRODUTOS HOSPITALARES 
EIRELI, inscrita no CNPJ nº 22.803.038/0001-35, vencedora de 04 itens, 
com o valor total de R$ 8.945,90; CF COMERCIO ATACADISTA E 
REPRESENTAÇÃO DE SUPRIMENTOS PARA INFORMATICA LTDA, 
inscrita no CNPJ nº 37.200.096/0001-41, vencedora de 29 itens, com o 
valor total de R$ 363.070,10; DG INDUSTRIA E DISTRIBUIÇÃO LTDA, 
inscrita no CNPJ nº 41.944.789/0001-16, vencedora de 07 itens, com o 
valor total de R$ 18.876,70; GRAMADO DISTRIBUIDORA E COMERCIO 
EIRELI, inscrita no CNPJ nº 19.808.881/0001-08, vencedora de 03 itens, 
com o valor total de R$ 3.916,60; D E G INDUSTRIA E COMERCIO DE 
CAFÉ LTDA, inscrita no CNPJ nº 40.417.761/0001-68, vencedora de 01 
item, com o valor total de R$ 36.643,20; DIA DE FESTA EMBALAGENS 
LTDA, inscrita no CNPJ nº 39.468.225/0001-02, vencedora de 01 item, 
com o valor total de R$ 13.000,00; HIPERDENTAL COMERCIO E 
REPRESENTAÇÃO DE PRODUTOS ODONTOLÓGICOS E MÉDICO 
HOSPITALAR, inscrita no CNPJ nº 13.994.852/0001-93, vencedora de 11 
itens, com o valor total de R$ 49.378,92; ORIGINAL COMERCIO E 
SERVIÇOS, inscrita no CNPJ nº 05.774.463/0001-24, vencedora de 08 
itens, com o valor total de R$ 5.919,60; ALVARO JOSE CAMARGO DA 
SILVA, inscrita no CNPJ nº 34.035.241/0001-98, vencedora de 07 itens, 
com o valor total de R$ 15.411,60; TREVO DISTRIBUIDORA E INDUTRIA 
DE PAPEIS LTDA, inscrita no CNPJ nº 09.644.019/0001-45, vencedora 
de 05 itens, com o valor total de R$ 49.451,20; ESFIGMED COMERCIAL 
HOSPITALAR LTDA, inscrita no CNPJ nº 27.455.068/0001-11, vencedora 
de 01 item, com o valor total de R$ 31.764,50; VALOR TOTAL DA 
LICITAÇÃO R$ 3.166.983,20.  PERCENTUAL DE ECONOMIA: 35,74%. 
A Relação completa com a descrição do item de cada empresa e lotes 
m a l - s u c e d i d o s ,  e n c o n t r a m - s e  d i s p o n í v e l  n o  s i t e : 
www.marcelândia.mt.gov.br/licitação. Publique-se.
Marcelândia/MT, 01 de dezembro de 2021.

Raphaella Espíndola Benício
Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE PRORROGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 142/2021
A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM, comunica que foi 
prorrogado por conveniência administrativa o julgamento deste certame, 
para o dia 09.12.2021 às 11:00 horas.
Nova Mutum – MT, 01 de dezembro de 2021.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 151/2021

Objeto: Registro de Preço para futura e eventual aquisição de 

medicamentos, material hospitalar, fórmulas nutricionais e material, para 

atender as necessidades da Secretaria de Saúde. Tipo: Menor preço por 

item - Data de abertura: 16 de dezembro de 2021. Horário: 07h30min - 

local: Av. Mutum, nº 1.250 N, Jardim das Orquídeas, N. Mutum – MT. 

E d i t a l  e  a n e x o s :  P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 

http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, ou pelo e-mail: 

cecilia.licitacao@novamutum.mt.gov.br, e ou telefone **65-3308.5400.

Nova Mutum – MT, 01 de dezembro de 2021.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO PRESENCIAL N° 123/2021
O Município de Nova Mutum-MT torna público o resultado do Julgamento 
da licitação supramencionada, julgada no dia 15 de Outubro 2021, com 
início às 14:00, tendo como objeto registro de preço para futura e eventual 
aquisição de kits de material escolar para distribuição aos alunos das 
escolas e creches municipais da qual foram vencedoras as empresas: 
Lote 005 - Itens 227401, R. M. DOS REIS COMERCIAL - ME inscrita no 
CNPJ sob o número 33.947.168/0001-68 no valor de R$ 25.670,00; Lote 
001 - Itens 840737, Lote 002 - Itens 840738, Lote 003 - Itens 840739, Lote 
004 - Itens 840740, ORIGINAL COMÉRCIO E SERVIÇOS LTDA inscrita 
no CNPJ sob o número 05.774.463/0001-24 no valor de R$ 1.252.919,00.
Nova Mutum - MT, 1 de Dezembro de 2021.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Pregoeiro

ESCRITURAS
INFORMAÇÕES:

66 99901-5287
Falar com Priscila

L IBERADAS

Instituto de Mediação e Negociação Aplicada
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DA REPORTAGEM

A quinta-feira pode ser 
o último suspiro do Grêmio 
na Série A do Campeonato 
Brasileiro de 2021. A perma-
nência depende de três vi-
tórias nos últimos jogos na 
competição enquanto as 
chances de queda já batem 
os 98,2%. Se perder para o 
São Paulo nesta quinta (2), na 
Arena, a semana pode acabar 
com o rebaixamento confir-
mado para o clube gaúcho.

Ao sair com derrota para 
o Bahia na última sexta, o 
Grêmio sabia que apenas três 
vitórias e tropeços paralelos 
de rivais o salvariam do re-
baixamento. Ou seja, se ven-
cer o São Paulo, seguirá vivo, 
ainda que praticamente com 
destino selado. O Juventude 
venceu o Bragantino nesta 
terça e complicou os planos. 
O Tricolor pode, portanto, cair 
para a Série B hoje.

O pior cenário ocorre 
em caso de derrota do Grê-
mio para o São Paulo e tem li-
gação direta com dois clubes: 
o Bahia, 17º, com 40 pontos, 
e o Athletico, atual 16º, com 
42. Se os baianos ganharem 
ou se os paranaenses pontu-

arem, a queda se concretiza.
Uma eventual vitória do 

Bahia sobre o Atlético-MG, na 
quinta, na Fonte Nova, rebai-
xa o Grêmio. Neste contexto, 
o Bahia chegaria a 43 pontos 
e deixaria o Athletico no Z-4. 
O Tricolor só poderia chegar 
a 42 caso seja superado pelo 
São Paulo. O jogo dos gre-
mistas está marcado para as 
19h, enquanto a outra partida 
ocorre às 17h. Ou seja, a bola 
vai rolar com o Grêmio já sa-
bedor do resultado dos baia-
nos. “Que bom que esteja-
mos envergonhados. É sinal 
que temos vergonha na cara 
e é sinal que vamos dar res-
posta na quinta. Não posso 
prometer vitória, tenho que 
prometer raça, amor, com-
prometimento do grupo de 
jogadores com os objetivos 
do clube”, disse o vice de fu-
tebol Denis Abrahão na se-
gunda.

O jogo contra o São 
Paulo ocorre na Arena. Já o 
Athletico recebe o Cuiabá 
às 18h de sexta na Arena da 
Baixada. Se o Grêmio sair vivo 
dessa empreitada, terá outra 
decisão no domingo, diante 
do Corinthians, na NeoQui-
mica Arena.

CAI HOJE?

Grêmio se afunda com 
mais de 98% de chances 
de rebaixamento

Ação será um dos representantes de MT na Série D 2022 

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Falta pouco para que 
sejam conhecidos todos os 
64 participantes da edição 
de 2022 da Série D do Cam-
peonato Brasileiro. Até o mo-
mento, 62 clubes têm vaga 
assegurada na competição 
- restando apenas definições 
no Tocantins e no Maranhão.

Em ambos os casos, as 
competições classificatórias 
estão marcadas para dezem-
bro. No Campeonato Tocanti-
nense, último Estadual a ser 
finalizado no país, Interporto, 
Palmas, Tocantinópolis, Ara-
guacema e Nova Conquista/
Paraíso disputam o título e, 
consequentemente, os direi-
tos de disputar Série D, Copa 
do Brasil e Copa Verde na pró-
xima temporada.

Com direito a duas va-
gas, o Maranhão tem o Moto 

VEJA OS CLUBES

Série D de 2022 tem 62 dos
64 participantes definidos

Club, atual vice-campeão 
estadual, como primeiro re-
presentante. A segunda vaga 
está sendo definida na Copa 
da Federação Maranhense 
- que retorna ao calendário 
após ser cancelada em 2020, 
por conta da pandemia do 
novo coronavírus. Ao todo, 
oito equipes lutam pelo tro-
féu: Bacabal, IAPE, Imperatriz, 
Juventude Samas, Pinheiro, 
São José, Cordino e Tuntum.

Entre o final de outubro 
e todo mês de novembro, cin-
co times obtiveram classifi-
cação para a Série D de 2022: 
Trem (campeão amapaense), 
São Bernardo (campeão da 
Copa Paulista), Pérolas Ne-
gras (campeão da Copa Rio), 
Nova Venécia (campeão da 
Copa Espírito Santo), além 
da Juazeirense - que herdou 
uma vaga via Campeonato 
Baiano pela inviabilidade de 

realização da Copa Estadual.
Mato Grosso terá como 

representantes o Operário-
-VG e o estreante Ação, que 

fez ótima campanha no Es-
tadual 2021 e se garantiu em 
uma divisão nacional pela pri-
meira vez.

Brasil estreia hoje em busca 
de repetir campanha de 2013
CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

Começa hoje mais uma 
edição do mundial feminino 
de handebol e a expectativa 
para as brasileiras é de uma 
boa campanha. Apesar das 
boas perspectivas, a seleção 
brasileira terá seu primeiro 
grande desafio após o fias-
co nos Jogos Olímpicos de 
Tóquio que culminou com a 
demissão do contestado téc-
nico espanhol Jorge Dueñas.

A decepcionante parti-
cipação nos Jogos Olímpicos 
fez com que a Confederação 
Brasileira de Handebol de-
pois de alguns ciclos resol-
vesse apostar em uma so-
lução caseira para liderar a 
comissão técnica, trata-se de 
Cristiano Rocha, que já era 
auxiliar de Dueñas. Outras 
duas baixas consideráveis 
para as meninas brasileiras 
são a aposentadoria da se-
leção de duas das melhores 
jogadoras do mundo na atu-
alidade, Duda Amorim e Alê 
Nascimento que decidiram 
não defender mais o Brasil 
em competições oficiais após 
a Olímpiada ocorrida no meio 
deste ano.

Mas você deve estar se 
perguntando porque este 
texto começou como uma 
visão positiva da participação 
brasileira neste mundial da 
Espanha se a seleção perdeu 
seu técnico e sua principal 
jogadora. A resposta passa 
também pela espinha dor-
sal que está sendo mantida, 
juntando com o amadureci-

mento de alguns atletas que 
se destacaram na Olímpiada 
e também pela composição 
das adversárias na fase de 
grupos.

AS ADVERSÁRIAS
No Mundial que come-

ça hoje para as brasileiras a 
partir das 13h no horário de 
Cuiabá a primeira adversária 
é a seleção croata que não 
esteve na última Olimpíada 
e nem dos últimos quatro 
mundiais. A última partici-
pação croata em um mun-
dial foi o de 2011 disputado 
no Brasil, onde foi eliminada 
nas quartas-de-final para a 
seleção da Noruega que se 
sagrou campeã naquela edi-
ção. No sábado (4), às 13h30 
é a vez da seleção brasileira 
enfrentar o Japão. As japo-
nesas tiveram um péssimo 
desempenho na Olimpíada 
deste ano jogando em casa, 
dos cinco jogos da primei-
ra fase, venceu apenas um e 
terminou em último no gru-
po, atrás de Angola. E no úl-
timo mundial não passou da 
segunda fase da competição.

Por fim, o último con-
fronto do Grupo G é contra 
as vizinhas continentais pa-
raguaias. O jogo acontece na 
segunda-feira (6) às 13h tam-
bém no horário de Cuiabá. 
O Paraguai vem sendo uma 
das seleções que melhor vem 
evoluindo nos últimos anos 
no cenário mundial e disputa 
pela segunda vez um cam-
peonato mundial, a primeira 
foi em 2017 e ficou com a 21ª 
posição após vencer China e 

FOTO: COB
MUNDIAL DE HANDEBOL. Em 2013 a seleção feminina foi campeã mundial invicta e agora busca repetir o feito

Argentina na repescagem. 
REPETINDO
2013
Os adversários coloca-

dos no caminho do Brasil 
neste começo de mundial, 
faz com que a torcida volte a 

Brasil tem caminho fácil na primeira fase

sonhar com grandes resulta-
dos, como ocorreu no mun-
dial da Sérvia em 2013 onde 
o Brasil conquistou o título 
de forma invicta e vencendo 
todos os seus jogos. Mesmo 
sem poder contar com o ta-

lento de Alê Nascimento e 
Duda Amorim, o Brasil ainda 
mantém a experiência vete-
rana armadora Ana Paula Ro-
drigues e de uma das princi-
pais goleiras do mundo, Babi 
Arenhart. Das 18 convocadas 

para o Mundial da Espanha, 
nenhuma atualmente joga 
no Brasil, todas defendem 
clubes europeus, fazendo 
com que a seleção como um 
todo já conheça as principais 
atletas do mundo.

Dourado é o time que mais empata fora
de casa, ao lado do Ceará

FOTO: DIVULGAÇÃO
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O Cuiabá tem um jogo 
decisivo contra o rebaixa-
mento no Brasileiro nesta 
sexta (3), às 18h, na Arena 
da Baixada, em jogo atrasa-
do da 35ª rodada. Time que 
mais empata fora de casa, 
ao lado do Ceará, e que não 
vence como visitante há 
sete jogos, o Dourado enca-
ra o Athletico.

O último triunfo do 
Cuiabá fora da Arena Panta-
nal aconteceu diante do Ju-
ventude, na rodada 20, em 
11 de setembro. O resultado 
foi 2 a 1. De lá para cá, quatro 
empates e três derrotas: em-
pates com Bahia, Flamengo, 
Atlético-GO (0x0) e Grêmio 
(2x2), e derrotas para Corin-

LUTA PARA NÃO CAIR

Cuiabá despenca e não vence
há sete jogos como visitante

thians (3x2), Ceará (1x0) e 
Atlético-MG (2x1).

O Dourado tem 37,3% 
de aproveitamento longe 
de seus domínios - o nono 
entre os 20 participantes. 
São três vitórias, 10 empates 
e quatro derrotas. O time 
mato-grossense marcou 15 
gols e sofreu outros 15, em 
17 jogos.

Na última partida, a 
equipe foi derrotada para o 
Palmeiras por 3 a 1, em plena 
Arena Pantanal, estacionou 
com 43 pontos e caiu para a 
15ª posição, um ponto acima 
do rival de amanhã. Derrota 
no confronto direto e vitória 
do Bahia fazem o Dourado 
entrar na zona de rebaixa-
mento em momento crucial 
do campeonato.

A EMPRESA BELMONTE MADEIRAS LTDA, INSCRITA NO CNPJ:03.874.299/0001-00, LO-
CALIZADA NA ESTRADA SILVANA S/N°, CHÁCARÁ n° 184-A BAIRRO: ÁREA RURAL DE SI-
NOP, NO MUNICIPIO DE SINOP/MT, VEM TORNAR PÚBLICO QUE REQUEREU A SEMA-MT 
(SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE) A RENOVAÇÃO DE LIÇENÇA DE OPERAÇÃO (LO), 
COM ATIVIDADE DE SERRARIA COM DESBOBRAMENTO DE MADEIRAS E BENEFICIA-
MENTO DE MADEIRAS SERRADAS. NÃO EIA-RIMA.

O Sr. SIDNEY LUIZ DE MATIAS HASS, inscrito no CPF sob o n° 318.643.681-87, proprietário 
da Fazenda Santa Terezinha. Torna público que requereu perante a SEMA, Secretaria de Esta-
do e Meio Ambiente do estado de Mato Grosso, a Licença Prévia (LP) e Licença de Instalação 
(LI) para Atividade de Irrigação com as seguintes características: Município: Querência - MT; 
Bacia Hidrográfica: Amazônica; Modalidade: Aspersão móvel por pivô central. Captação: Cór-
rego Sem Denominação. Não foi determinado a elaboração de EIA/RIMA;

O Sr. CARLOS CANEPPELE, inscrito no CPF sob o n° 593.754.859-00, proprietário da Fazen-
da Lajeado Bonito. Torna público que requereu perante a SEMA, Secretaria de Estado e Meio 
Ambiente do estado de Mato Grosso, a Licença Prévia (LP) e Licença de Instalação (LI) para 
Atividade de Irrigação com as seguintes características: Município: Querência - MT; Bacia Hi-
drográfica: Amazônica; Modalidade: Aspersão móvel por pivô central. Captação: Ribeirão São 
Carlos. Não foi determinado a elaboração de EIA/RIMA;

A Sra. GIULIANNE SANCHEZ JUNQUEIRA, inscrito no CPF sob o n° 005.053.889-60, pro-
prietária da Fazenda Maringá III. Torna público que requereu perante a SEMA, Secretaria de 
Estado e Meio Ambiente do estado de Mato Grosso, a Licença Prévia (LP) e Licença de Insta-
lação (LI) para Atividade de Irrigação com as seguintes características: Município: Vila Bela da 
Santíssima Trindade- MT; Bacia Hidrográfica: Guaporé; Modalidade: Aspersão móvel por pivô 
central. Captação: Rio Guaporé. Não foi determinado a elaboração de EIA/RIMA;

A Sra. LUCIA BOESING, inscrito no CPF sob o n° 474.535.591-20 proprietária da Fazenda 
Santa Lucia. Torna público que requereu perante a SEMA, Secretaria de Estado e Meio Am-
biente do estado de Mato Grosso, a Licença Prévia (LP) e Licença de Instalação (LI) para 
Atividade de Irrigação com as seguintes características: Município: Querência - MT; Bacia Hi-
drográfica: Amazônica; Modalidade: Aspersão móvel por pivô central. Captação: Rio Darro/
Feio. Não foi determinado a elaboração de EIA/RIMA;

O Sr. VALMIR GATTO, inscrito no CPF sob o n° 395.174.380-87, proprietário da Fazenda Ga-
lerinha. Torna público que requereu perante a SEMA, Secretaria de Estado e Meio Ambiente 
do estado de Mato Grosso, ampliação da Licença Prévia (LP) e Licença de Instalação (LI) para 
Atividade de Irrigação com as seguintes características: Município: Ipiranga do Norte - MT; Ba-
cia Hidrográfica: Amazônica; Modalidade: Aspersão móvel por pivô central. Captação: Córrego 
União. Processo 485615/2016. Não foi determinado a elaboração de EIA/RIMA;



DA REPORTAGEM

A Guarda Municipal de 
Lucas do Rio Verde recebeu 
um novo conjunto de farda 
para uso durante o serviço de 
rotina. A vestimenta foi entre-
gue pela Secretaria de Segu-
rança e Trânsito. Os agentes 
estiveram no Paço Municipal 
e foram recepcionados pelo 
prefeito Miguel Vaz, que, jun-
to do secretário de Seguran-
ça e Trânsito, Paulo Nunes, e 
do supervisor da GM, tenen-
te José Carlos Medeiros de 
Lima, que realizou a soleni-
dade de entrega das novas 
fardas. Segundo o supervisor, 
cada um dos 40 guardas re-
cebeu três conjuntos da nova 
vestimenta que é composta 
por gandola (jaqueta), calça 
e boné, além do coturno que 
já foi entregue aos agentes.

“A Guarda Municipal vai 
ter a valorização que merece 

L.R.VERDE

Prefeitura entrega nova
farda à Guarda Municipal

e a gente está caminhando 
para atingir esse objetivo, de 
ter a guarda forte, com os de-
vidos equipamentos. O nosso 
propósito é tornar Lucas do 
Rio Verde a cidade mais se-
gura do estado de Mato Gros-
so”, disse Miguel Vaz.

“A Prefeitura de Lucas 
do Rio Verde e a Secretaria 
se preocupam em manter a 
guarda bem aparelhada, com 
o fardamento novo, e tudo 
isso é dar condições de tra-
balho aos nossos agentes”, 
destacou o tenente José Me-
deiros.

Paulo Nunes lembra dos 
projetos em andamento para 
os guardas. “Para o próximo 
ano estamos trabalhando 
para implantar a Guarda Ar-
mada, atualizar o estatuto de 
acordo com a legislação fe-
deral e proporcionar aos pro-
fissionais mais condições de 
trabalho”.

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Os trabalhos do Hos-
pital de Amor, em Sinop, na 
região Norte, já começaram 
com a realização de exames 
preventivos na unidade pro-
visória (localizada no Centro) 
e utilizando o Caminhão do 
Amor, que já percorreu os 
municípios de Santa Carmen, 
Sorriso, Vera, Nova Ubiratã, 
Vera, Tapurah, Santa Rita do 
Trivelato, União do Sul, Cláu-
dia, Lucas do Rio Verde, e Fe-
liz Natal – além de, em breve, 

CONTRIBUIAÇÃO

Sinop: obras do Hospital de Amor
ganham reforço com nova campanha

chegar a Itanhangá, Nova 
Maringá e Ipiranga do Norte.

A obra do Instituto de 
Prevenção do Câncer do Nor-
te de MT está 50% concluída, 
a construção foi estruturada, 
erguida e coberta.

O secretário executivo 
da Associação dos Voluntá-
rios do Instituto de Prevenção 
(AVIP), Paulo Prates, afirma 
que a diretoria da instituição, 
que cuida da arrecadação de 
recursos para o hospital, está 
satisfeita com o desenvolvi-
mento da obra. “Toda a obra 
está coberta, a parte interna 

ainda passará por estrutu-
ração, está indo conforme o 
planejado”, afirma o Executi-
vo. Prates reitera que a AVIP 
vai continuar com ações para 
arrecadações destinadas ao 
término da obra. “Já demos 
início ao ContribuiAção, uma 
campanha realizada desde o 
início da AVIP, acredito que 
com a participação da popu-
lação, conseguiremos arreca-
dação necessária que contri-
buirá muito com os trabalhos 
do Hospital de Amor”, com-
pleta o secretário.

O ContribuiAção está 

em sua 3° edição e será como 
formato de sorteio pela Lo-
terial Federal, os interessa-
dos podem comprar cartelas 
pelo valor de R$ 20 a unida-
de e concorrem a cinco mo-
tocicletas. O sorteio será no 
dia 21 de dezembro e pode 
ser acompanhado pelo site 
da Caixa Econômica. A car-
tela pode ser adquirida nos 
seguintes pontos: MG Pa-
pelaria, Estação das Motos, 
Nova Sinop, Papelaria do Es-
tudante, Tuiuiu Diesel, Posto 
de Molas Catarinense, Delta 
Service, Cabral Torno e Solda.
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Advogado do caso, Marcos Vinícius Borges trouxe detalhes da decisão

DA REPORTAGEM

A Polícia Militar de 
Mato Grosso, em parceria 
com o projeto “Amigos da 
Natureza”, já realizou a soltu-
ra de 200 mil Tartarugas-da-
-Amazônia nas regiões do 
Araguaia. A ação conta com 
o apoio do Ministério Públi-
co, prefeituras e colônias de 
pescadores em prol da pre-
servação e repovoamento da 
espécie ameaçada de extin-
ção. Coordenado pelo biólo-
go Francisco de Assis Ribeiro 
de Souza, o projeto foi cria-
do em 2001, em Luciara, e 
passou por Santa Terezinha, 
Confresa, Porto Alegre do 
Norte e, desde 2015, está em 
São Félix do Araguaia.

A sede do projeto fica 
no quartel da 2ª Companhia 
de Polícia Militar de São Félix 
do Araguaia, onde, durante o 
período de gestação dos fi-
lhotes, os ovos são cuidados 
por policiais militares e inte-
grantes do projeto em uma 

JOSÉ ROBERTO GONÇALVES
jrgsinop@hotmail.com

O suspeito C.D.S.D (ida-
de não informada) foi preso 
no último dia 6 de agosto 
após cumprimento de um 
mandado de prisão expedi-
do pela juíza da Comarca de 
Medicilândia, no Pará.

O homem obteve o 
benefício de responder em 
liberdade após ser acusado 
de roubar a mão armada 
uma motocicleta e dinheiro, 
juntamente com dois com-
parsas. Em depoimento da 
vítima e dos comparsas, ain-
da ficou constatado que o 
suspeito teria efetuado um 
disparo de arma de fogo 
contra essa vítima – confi-
gurando o crime de latrocí-
nio tentado.

De acordo com o advo-
gado de defesa de C.D.S.D., 
Marcos Vinicius Borges, a 
peça acusatória veio ‘reche-
ada de vícios’ que impedem 
a ampla defesa do acusado 
e a ‘falta de elementos jun-
tados pela acusação invia-
bilizavam a permanência 
da segregação cautelar’ do 
suspeito.

“Iniciamos a defesa 
na data de 9 de setembro 
quando o suspeito já se en-
contrava preso. Por ser um 
processo extenso, foi neces-
sária a cautela nos pontos 
debatidos e levado ao juízo. 
E este juízo merece aplau-
sos, afinal, avaliou o proces-
so dentro de um senso de 
justiça, oportunizando que 
o mesmo comprove sua ino-

Projeto realiza outras ações de preservação ambiental

Cada um dos 40 guardas recebeu três conjuntos da nova 
vestimenta

ARAGUAIA

Mais de 200 mil tartarugas
já foram soltas por projeto
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praia artificial.
Tenente Juliano Rebe-

lo, comandante da unidade 
da PM em São Felix do Ara-
guaia, explica que os ovos 
dos animais são recolhidos 
nos leitos dos rios e coloca-
dos no berçário, permitindo 
o nascimento seguro e con-
trolado dos filhotes. “Nós 
damos uma sobrevida ao 

cência em liberdade”, desta-
cou Borges.

O alvará de soltura do 
suspeito foi expedido no 
dia 23 de novembro, po-
rém o C.D.S.D. continuará 
respondendo o processo 
em liberdade, cumprindo 
as medidas cautelares im-
postas para não retornar à 
prisão, dentre elas: a proibi-
ção de portar arma de fogo; 
comparecer a todos atos do 
processo que for intimado; 
proibição de se ausentar 
da comarca em que reside; 
obrigação de manter seu 
endereço atualizado; reco-
lhimento domiciliar entre as 
22h e 6h; bem como a proi-
bição de manter qualquer 
tipo de contato com as tes-
temunhas arroladas no pro-
cesso.

Ainda foi questionado 
ao advogado se não seria 
uma punição branda ao sus-
peito em relação à gravida-
de do crime, bem como o 
grau de violência apresenta-
do pelo suspeito – segundo 
os depoimentos dos com-
parsas do próprio suspeito 
e da vítima, ao informar que 
existiu um disparo de arma 
de fogo contra a vítima mes-
mo após a consumação do 
roubo. 

O advogado respondeu 
que a decisão veio perfeita-
mente embasada em Lei, e 
critica posições diversas. “É 
sempre mais fácil criticar do 
que superar. 

Inventar palavras ou 
buscar meios de comunica-
ções para denegrir o traba-

animal. Nesse período (nas-
cimento), é quando as tar-
tarugas mais morrem. Nós 
cuidamos e monitoramos 
os filhotes no dia a dia, para 
que possam nascer segu-
ros”, explica o militar.

A importante atuação 
do projeto no período de re-
colhimento dos ovos e incu-
bação (que varia de 45 e 60 

Acusado de latrocínio tentado é
solto após ficar 3 meses preso
MEDICILÂNDIA/PA. O homem foi preso em agosto, mas solto em novembro após decisão judicial

lho de quem se destaca é 
apenas um meio desespera-
do de elevar o ego de profis-
sionais desconfortáveis com 
o êxito alheio já que estes 
que buscam tal artimanha 
não possuem trabalho em 
que se destaquem”. 

De acordo com Marcos 
Vinícius Borges, ele teria sido 
recentemente atacado por 
um veículo de comunicação 
supostamente comandado 
por uma ex-assessora políti-
ca, a qual teve conflito me-
ses atrás. 

“Infelizmente, não po-
demos expor a porcenta-
gem de êxitos em nossos 
trabalhos, mas temos orgu-
lho de estar sempre presen-
tes em jornais decentes e 
éticos, bem como em ma-
térias nacionais destacando 

um trabalho digno de nosso 
escritório que atualmente 
possui o prazer de atender 
clientes de Mato Grosso, 
Mato Grosso do Sul, Santa 
Catarina, Rio de Janeiro, São 
Paulo e Pará”, finalizou o ad-
vogado.

dias), o trabalho de manejo 
e soltura realizado pela PM e 
parceiros, aumenta em 60% 
o índice de sobrevivência 
dos filhotes, que são soltos 
em locais seguros, onde há 
abrigo, esconderijo e alimen-
tação – devido às ações de 
predadores e às altas tempe-
raturas, nessa etapa apenas 
4% dos filhotes sobrevivem.
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Mostra traz fi lme sobre
a vida do Cacique Raoni
DA REPORTAGEM

A demarcação do Parque 
Indígena do Xingu, em Mato 
Grosso e na divisa com o Pará, 
completou 60 anos neste ano. 
As seis décadas de lutas e his-
tórias serão comemoradas 
com a Mostra Ecofalante de 
Cinema, que terá rodas de de-
bate e sessões online de fi lmes.

A programação especial 
começou nesta quarta (1º) e se-
gue até 12 de dezembro, com 
31 obras produzidas de 1932 até 
este ano. O longa metragem 
que abre o evento é “Raoni”, in-
dicado ao Oscar de melhor do-
cumentário e que conquistou 
quatro premiações no Festival 
de Gramado, incluindo a de 
melhor fi lme.

O cacique Raoni Metuktire, 
91 anos, é a principal lideran-
ça indígena internacional. Ele 
dedica a vida à defesa da pre-
servação da Amazônia e dos 
direitos indígenas. Segundo a 
sinopse do fi lme sobre Raoni, 
fi lmado de forma clandesti-
na durante a ditadura militar 
(1964-1975), mistura documen-
tário com fi cção experimental, 
sendo lançado ainda em 1978. 
Raoni enfrentava ameaça de 
grileiros e caçadores.

A mostra reúne cineastas 
consagrados, como Aurélio 
Michiles, Mari Corrêa, Maureen 
Bisilliat, Paula Gaitán e Vincent 
Carelli. Também recebe traba-
lhos recentes de realizadores 
indígenas originários da re-
gião do Xingu, como Takumã 
Kuikuro, que estreia na mostra 
dois novos títulos, Kamikia Ki-
sêdjê e Kamatxi Ikpeng.

O Parque Indígena do Xin-
gu foi a primeira grande Terra 
Indígena (TI) a ser demarcada 
pelo governo federal, em 1961. 
A área possui até 16 etnias, com 
diferenças culturais, linguís-
ticas, políticas e ritualística. A 

defesa em torno da TI ampliou 
a articulação e luta entre os di-
versos povos indígenas ao lon-
go dos últimos anos.

Segundo documento do 
Instituto Socioambiental, os 
anciãos indígenas guardam 
memórias contraditórias sobre 
o passado do Parque. “Existe 
uma compreensão consensual 
de que se o Parque não tives-
se sido criado e não houvesse 
a inestimável dedicação dos 
irmãos Villas Boas, a história 
poderia ter sido outra, prova-
velmente muito pior, a exem-
plo de outros povos que não 
tiveram a mesma atenção por 
parte do Estado”, diz trecho do 
texto.

As mortes por epidemias 
antes e depois do contato dos 
não-indígenas ainda assombra 
as populações originárias. Por 
isso, a chegada da pandemia 
de Covid-19 tornou-se um dos 
maiores desafi os para eles.

No Xingu, já são registradas 
20 mortes pelo vírus e 1.568 ca-
sos confi rmados, segundo da-
dos da Secretaria Especial de 
Saúde Indígena (Sesai).

Nesta Terra Indígena vivem 
cerca de 6.090 indígenas. Em 
Mato Grosso, são mais de 42 
mil indígenas, segundo dados 
de 2010 do Instituto Brasilei-
ro de Geografi a e Estatística 
(IBGE).

60 ANOS
O Parque Indígena do Xin-

gu ganhou essa denominação 
pelo duplo propósito de prote-
ção ambiental e das popula-
ções indígenas, segundo o Ins-
tituto Socioambiental. A área 
fi cou subordinada tanto ao 
órgão indigenista ofi cial quan-
to ao ambiental, sendo que o 
acréscimo da palavra “Indíge-
na” no nome veio após a cria-
ção da Fundação Nacional do 
Índio (Funai).

CINEMA. Filme faz parte de mostra que celebra os 60 anos do Parque Indígena do Xingu

Programação segue até 12 de dezembro, com 31 obras produzidas 
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O Parque foi criado em 1961, 
de acordo com o Instituto So-
cioambiental. Desde então faz 
parte do imaginário brasileiro 
sobre como são os povos indí-

genas, tornando-se até mesmo 
um cartão postal da política in-
digenista.

O processo de demarcação 
do Parque demorou dez anos. 

“Na época, já se tinha conhe-
cimento sobre a existência de 
vários povos indígenas que vi-
viam entre as bacias dos rios 
Araguaia, Xingu e Teles Pires. O 

limite originalmente proposto 
era aproximadamente dez ve-
zes maior do que o limite que o 
Parque tem hoje”, diz trecho do 
documento do Instituto.
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